



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 13 de octubre día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres

### MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

#### El Proyecto De Ley De Seguridad Privada Recibe Nuevas Observaciones De Autoridades Públicas. Asamblea Nacioanal

nrique Aristizábal, delegado del Ministerio de Defensa Nacional sugirió fortalecer el control de armas y que en este aspecto ha dado buenos resultados la realización de pruebas de confianza a todo el personal. [Ver más](#)



#### @ISSFA\_ECUADOR

Actualización | Conoce los estados financieros #Issfa a septiembre 2022 → <https://bit.ly/3RWTQi3>  
#IssfaFuturoSeguro2070. [Ver más](#)



#### @MuseosDefensaEC

En conmemoración al #DíaDeLaInterculturalidadYPlurinacionalidad el Museo #CasaDeLosTratados realizó un evento cultural que contó con la presencia de los estudiantes del Colegio "Ciudad de Giron". [Ver más](#)



### SEGURIDAD Y DEFENSA

#### Fin del estado de excepción en Guayaquil, Durán y Samborondón. Telemazonas

Luego de dos meses, entre resultados poco claros sobre su efectividad, el estado de excepción termina en Guayaquil, Durán y Samborondón. La medida dejará de estar vigente desde este viernes 14 de octubre del 2022. [Ver más](#)



#### Lasso: "Ecuador declaró al narcotráfico como el primer enemigo del Estado". Primicias

Según el presidente Guillermo Lasso, el Estado ha elaborado un plan estratégico de seguridad que tendrá una inversión de más de USD 5.000 millones, aunque se negó a revelar detalles. [Ver más](#)



#### La Crisis Carcelaria Fue Tema De Análisis En La Comisión De Seguridad. Asamblea Nacioanal

Fausto Cobo, director del Centro de Inteligencia Estratégica, compareció ante la Comisión de Soberanía y Seguridad Integral, con el fin de exponer sobre los hechos suscitados en los centros de privación de libertad. Aseguró que la crisis carcelaria nace de una problemática estructural referente al narcotráfico y al crimen organizado. [Ver más](#)



#### Plan de Seguridad del Gobierno implica una inversión de \$ 5.000 millones, señaló el presidente Guillermo Lasso. El Universo

El Plan de Seguridad del Gobierno comprende una inversión de \$ 5.000 millones, dijo el presidente de la República, Guillermo Lasso, en una entrevista la noche del miércoles. [Ver más](#)



#### Más de 4 asesinatos por día se registraron en la Zona 8 durante este último mes de estado de excepción; el Gobierno habla de una estabilidad. El Universo

En los últimos años se han decretado al menos seis estados de excepción en la Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón) para tratar de controlar la violencia que se ha apoderado de las calles. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 13 de octubre día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres

<p><b>Desde Colombia entran ilegalmente armas traumáticas que van a parar a bandas que operan en Santo Domingo, Quevedo y Guayaquí. El Universo</b> El tráfico de armas traumáticas provenientes de Colombia y de explosivos originarios del Perú que ingresan y salen por la frontera norte de forma irregular prende las alarmas en los organismos encargados del control de este tipo de pertrechos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Socio Vivienda 2 se queda sin vigilancia y regresa la zozobra. Primicias</b> Militares y policías recogieron sus cosas de Socio Vivienda 2 porque finalizó el estado de excepción. No explicaron los resultados de la intervención que hicieron hace un mes, mientras los moradores dicen que están desprotegidos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuatoriano declarado culpable en EE. UU. por transportar 1.100 kg de cocaína. Primicias</b> El Departamento de Justicia de los Estados Unidos informó este 12 de octubre de 2022 que un jurado federal de Tampa, Florida, declaró culpable al ecuatoriano Simón A. y enfrenta una sentencia mínima de 10 años y hasta cadena perpetua. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cobo señala que sí hubo alerta de masacres, pero también fallas. Expreso</b> La Comisión de Seguridad de la Asamblea Nacional convocó este miércoles al director del Centro de Inteligencia Estratégica, Fausto Cobo, para que rinda cuentas sobre las alertas y acciones que se hicieron para evitar masacres carcelarias. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Se reanuda el censo en las cárceles para concluir la última etapa. Expreso</b> Tras una semana de la última masacre que se registró en una de las cárceles de Guayaquil, se desarrolló este miércoles 12 de octubre una de las últimas jornadas del censo penitenciario que realiza el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El mercado negro del alquiler de armamento para delinquir. Expreso</b> Cada arma que está en el país debe tener su respectivo registro y aprobación de uso por parte del Ejército ecuatoriano, que está al frente del control sobre este elemento, según la ley. Sin embargo, la misma dificultad del trámite, procesos engorrosos o limitaciones tajantes se convierten en situaciones a favor de los grupos delincuenciales para incluso contar con la renta de instrumentos de todo calibre. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Clausura del proceso de diálogo abre cuatro posibles escenarios. El Comercio</b> Con el aval de la Conferencia Episcopal Ecuatoriana (CEE), el Gobierno y las organizaciones fijaron este viernes 14 como fecha formal para clausurar el proceso, en el que hubo diálogo en 10 mesas temáticas. Todas las mesas cerrarán con acuerdos, desacuerdos, puntos pendientes y seguimiento. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El acceso al porte de armas en el país se mira con recelo. Expreso</b> En el Ecuador actualmente no se emiten permisos para porte y tenencia de armas para personas naturales, salvo excepciones. Esos documentos sí los pueden obtener cumpliendo una serie de requisitos los ganaderos, camaroneros y empresas de seguridad privada. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La CIDH mantendrá contacto directo con la madre de María Belén Bernal. Expreso</b> La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) mantendrá contacto directo con Elizabeth Otavalo, madre de la ecuatoriana María Belén Bernal, asesinada presuntamente en un recinto policial a manos de su esposo, un teniente de policía ahora prófugo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Periodistas ingresarán en Sistema de Protección a Víctimas y Testigos. Telégrafo</b> A través de sus cuentas oficiales, el Consejo de Regulación, Desarrollo y Promoción de la Información y Comunicación informó que la Fiscalía General del Estado atendió a su requerimiento para que cinco periodistas del país ingresen en el Sistema de Protección a Víctimas y Testigos. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 13 de octubre día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres

<p><b>Santo Domingo en la 'lupa' de la Asamblea por inseguridad. La Hora</b>          La complicada situación que atraviesa Santo Domingo de los Tsáchilas y la mayoría de provincias ecuatorianas provocó que la Asamblea Nacional realice modificaciones en un orden del día para analizar esta problemática social. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Más de 3.100 operaciones de control de armas en el 2022 en la provincia. La Hora</b>          De enero a septiembre de 2022, en los primeros nueve meses del año, las Fuerzas Armadas acantonadas en la provincia de Loja y en los cantones de Palanda y Chinchipe de la provincia de Zamora, han realizado un total de 4.343 operaciones de seguridad de frontera. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Gobierno analiza levantar la prohibición de porte de armas para civiles. El Universo</b>          El presidente de la República, Guillermo Lasso, dijo en una entrevista la noche del 12 de octubre que se está evaluando levantar la prohibición de porte de armas para civiles. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Sospechosos del asesinato del abogado en Azogues fueron detenidos en Cuenca. El Comercio</b>          Dos hombres fueron detenidos por la Policía Nacional como sospechosos del asesinato de un abogado en la ciudad de Azogues, en la provincia de Cañar. Así lo informaron a través de su cuenta de Twitter la noche del martes 11 de octubre de 2022. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>13 universidades de Ecuador son parte del ranking mundial THE. El Comercio</b>          Luego de filtrar en la plataforma de THE y al buscar Ecuador en el ranking, el listado de las universidades despliega los resultados de los puestos que ocupan los centros de educación superior del país.          Universidad San Francisco de Quito (puesto 1011-1200 a nivel mundial y puesto 58 en el ranking mundial)          Escuela Superior Politécnica del Litoral (puesto 72 en el ranking de Latinoamérica)          Escuela Politécnica Nacional (puesto 101-125 en el ranking de Latinoamérica) Universidad de las Fuerzas Armadas (ESPE) (puesto 126-150 en el ranking de Latinoamérica). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>     Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones ejecutadas por @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 03 al 11 de octubre de 2022, en <b>defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado.</b> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>  <b>#Sucumbíos</b> En operaciones de reconocimiento y vigilancia en el sector Recinto Imbabura, @FFAAECUADOR encontraron abandonados dos camiones con 6380 gls. de acetona, químico utilizado para el procesamiento de sustancias sujetas a fiscalización y elaboración de explosivos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>  <b>#LosRíos</b> @FFAAECUADOR en apoyo a instituciones del Estado en #Quevedo, decomisaron, armas industriales, acoples de pistola, 161 municiones y 18 alimentadoras de diferente calibre. Una persona aprehendida y las evidencias encontradas, fueron entregadas a la autoridad competente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>  <b>#Guayas</b> Una persona aprehendida y un arma cal. 22 mm. fueron decomisadas por @FFAAECUADOR, en el sector #LasOrquideas del cantón #Naranjal, durante una operación de control de armas. Evidencias encontradas, fueron entregadas a la autoridad competente para los trámites legales. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 13 de octubre día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres

### COYUNTURA

#### Salarios del sector público subirán en USD 740 millones en 2023. Primicias

El Ministerio de Finanzas proyecta que el gasto en personal del sector público no financiero represente el 9,8% del PIB. El gasto en salarios del sector público no financiero de Ecuador sumará USD 11.992 millones en 2023, según la Programación Fiscal, publicada en septiembre por el Ministerio de Finanzas. [Ver más](#)



#### Andrés Seminario es el nuevo secretario de Comunicación. El Comercio

El secretario de la Administración Pública, Iván Correa, confirmó este miércoles, 12 de octubre de 2022, que en horas de la tarde el presidente Guillermo Lasso posesionará a Andrés Seminario como el nuevo secretario General de Comunicación (Segcom). [Ver más](#).



Nota referente. [La Hora](#), [Expreso](#)

#### Venezuela queda fuera del Consejo de Derechos Humanos de la ONU. El Comercio

Chile y Costa Rica fueron elegidos este 11 de octubre como nuevos miembros del Consejo de Derechos Humanos de la ONU al imponerse a Venezuela, que pugnaba por una de las dos plazas vacantes para los países de Latinoamérica y el Caribe. [Ver más](#)



#### Alí Lozada: La Corte Constitucional no cambia preguntas, 'no es un jugador más en la cancha, solo es el árbitro y hace respetar el juego limpio'. El Universo

La administración del presidente de la República, Guillermo Lasso, está a la expectativa de que los jueces de la Corte Constitucional (CC) den a conocer su dictamen de constitucionalidad de su propuesta de ocho preguntas de referéndum para enmendar la Constitución y, con ello, aplicar políticas en contra de la inseguridad ciudadana. [Ver más](#)



#### Madre de la cadete detenida por caso Bernal dice que su hija fue presionada y pide que se le tome otra versión, porque ella 'solo escuchó la discusión y se quedó dormida'. El Universo

Rosa Pilco, madre de Joselyn S., acudió a los exteriores de la Fiscalía General del Estado (FGE) para anunciar que la primera versión entregada por su hija no es la real, que fue presionada por superiores para elaborar un discurso que no sería cierto. [Ver más](#)



#### El micrófono como protagonista de episodios incómodos para políticos ecuatorianos. Expreso

En el último año, en al menos tres ocasiones, un micrófono ha sido protagonista de momentos incómodos para las figuras políticas del país. Desde consultas a último minuto de asambleístas hasta impasses del presidente Lasso en un discurso, EXPRESO hace un repaso de los episodios incómodos de los políticos nacionales con los micrófonos. [Ver más](#)



#### La calificación de los servicios públicos cae en picada. Primicias

Los ecuatorianos han calificado en agosto de 2022 con 5,6 puntos sobre 10 los servicios públicos del país, la peor nota desde junio de 2017. Ecuador se aleja así de la meta de ocho puntos sobre 10 que debería alcanzar en 2025, según el Índice de Percepción de Calidad de los Servicios Públicos. [Ver más](#)



#### En Ecuador se detecta un aumento en la creación de empresas fantasmas. La Hora

Entre 2015 y 2022, la Policía Nacional registró un total de 37 operativos por el delito de lavado de activos. Desde entonces, hay un total de 750 investigaciones que se encuentran en indagación previa. [Ver más](#)



#### El Gobierno analiza quitar el subsidio de combustible a camaroneras y atuneras, "con cuidado y tino". Expreso

El Gobierno mantiene su postura de que el subsidio a los combustibles debe ser focalizado, pues debe llegar solo a los que realmente lo necesitan. Según el presidente de la República, Guillermo Lasso, esta ayuda económica no puede ir a narcos ni a los sectores más ricos. [Ver más](#)



#### El SRI aplica tres reformas al trámite para la devolución del IVA. Expreso

El Servicio de Rentas Internas (SRI) se desafia a bajar el tiempo de devolución del Impuesto al Valor Agregado (IVA) que reciben los adultos mayores y las personas con discapacidad. Para lograrlo, la entidad emitió el pasado 26 de septiembre dos resoluciones donde establece nuevas reglas para quienes acceden a este beneficio. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 13 de octubre día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres

### Guillermo Lasso le pide a Carlos Vera que se disculpe públicamente con su sonidista. **Expreso**

Durante una entrevista en el mismo espacio del periodista Carlos Vera, el presidente Guillermo Lasso lo increpó durante una de sus preguntas luego de que aceptara haberse equivocado en varias decisiones tomadas durante su Gobierno. El mandatario contestó: "Por supuesto que sí, como por ejemplo espero que usted reconozca que se equivocó con Alonso". [Ver más](#)



## OPINIÓN

### ¿Autonomía de los indígenas?. **Fausto Segovia Baus. El Comercio**

El gobierno nacional ha aceptado la autonomía de la educación intercultural bilingüe del Ecuador. La Dirección Intercultural Bilingüe fue creada en noviembre de 1988, según decreto ejecutivo 203, en el gobierno de Rodrigo Borja. [Ver más](#)

**EL COMERCIO**

### Un rompecabezas descabezado. **Yasmín Salazar. Primicias**

Cada 28 horas se produce un femicidio en Ecuador. Esa cifra escalofriante, que fue presentada hace poco por la Asociación Latinoamericana para el Desarrollo Alternativo, ALDEA, no causó en el Gobierno el más mínimo interés por la violencia de género contra la mujer. [Ver más](#)



### ¿Libre porte de armas?. **Carlos Arellano. La Hora**

Una mañana mientras caminaba a mi lugar de trabajo, un vehículo se detuvo en la mitad de la calle. Un hombre de aproximadamente 40 años descendió del automotor y empezó a descargar varias cajas. No transcurrieron más de 10 segundos cuando el vehículo posterior empezó a pitar estrepitosamente. [Ver más](#)



### Terror y esperanza. **Fernando cazón. Expreso**

Fue en la última década del siglo XVIII, entre los años 1789 y 1799, que tuvo lugar la Revolución Francesa, que acabó con el absolutismo y esparció por muchos países del mundo, sobre todo en Latinoamérica, las semillas de la libertad y el anticolonialismo. Pero toda gran obra humana tiene regularmente anteriores. [Ver más](#)



### Los difíciles consensos. **Rosalía Arteaga. La Hora**

Una de las preguntas que sale siempre a relucir, no solamente en el Ecuador sino también en toda nuestra América Latina, es: ¿por qué no surgen los diálogos ni se arriba a consensos? Hemos visto que, a lo largo de la historia en las diversas geografías del planeta, inclusive después de conflictos bélicos, se logra dialogar y se llega a acuerdos que son duraderos y aportan a la paz, a la seguridad y a la tranquilidad de todos. [Ver más](#)



### El porte o tenencia de armas libre, ¿una solución?. **José Alvear**

Se convirtió en el tema de moda. ¡Armas para todos! Pero, ¿la calentura está en las sábanas? Muchos creen que el porte o tenencia de armas para los ciudadanos (que no son lo mismo) son la solución para la inseguridad. Es lamentable ver como Ecuador dejó atrás la imagen de la isla de paz —que nos caracterizó durante años— y pasó a engrosar la lista de países violentos de la región y del mundo. [Ver más](#)



### El agro requiere tiempo y control efectivo. **La Hora**

El Gobierno ha entendido finalmente que no existirá reactivación, crecimiento económico, empleo ni paz duradera sin una solución para la agricultura familiar campesina. El ministro Bernardo Manzano demostró que el régimen comprende al detalle el problema y que cuenta con los recursos y el conocimiento para plantear soluciones técnicas y efectivas. [Ver más](#)

**La Hora**



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 13 de octubre día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres

<p><b>Psicopatología del asesino. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora</b>          Los asesinatos son hechos graves que se cometen y provocan reacciones coléricas en la gente por la aparente tranquilidad del asesino y la falta de remordimiento. Muchas son las causas por las que una persona decide quitarle la vida a otra de manera intencional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El Ministerio del Discurso. Fernando Insua. Expreso</b>          s parte de la tradición institucional de nuestro país escuchar los discursos de nuestras autoridades, tanto locales como nacionales, por la conmemoración del aniversario de la Independencia de nuestra ciudad. Aquella noche fue diferente a las anteriores conmemoraciones pues Guayaquil es el epicentro del terremoto de inseguridad que se vive en el país, así que si bien eran los guayaquileños. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La patria de papel. César Febres Cordero. Expreso</b>          Recuerdo que una de las cosas que más impresionó durante mi corta estancia en el hiperurano al que llamamos Primer Mundo fue su insistencia en hacer y receptor hojas de vida bastante cortas. A nosotros los estudiantes nos pedían no más de una carilla y al resto de la fuerza laboral un par más para amontonar los años en el papel. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Es oficial: Lasso es indescifrable. Roberto Aguilar. Expreso</b>          Se entiende que en lo político (sus relaciones con la Asamblea Nacional, su estrategia de comunicación, su nivel de aceptación pública, sus perspectivas de estabilidad al corto plazo...) le vaya al presidente como al perro. En primer lugar porque tiene ahí a un ministro de Gobierno, Francisco Jiménez. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Militares del Batallón Selva 56 Tungurahua hallaron 116 tanques metálicos de acetona. Ley sancionará uniformados implicados en pirámides <b>TC 12-oct-2022</b></p>	
<p>Mesas de diálogo entre el Gobierno de Ecuador y el sector indígena llegan a su fin – Ecuavisa 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>CIDH mantendrá contacto directo con madre de María Belén Bernal – Telemazonas 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gobierno y organizaciones logran acuerdos laborales, de salud y educación – Telerama 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 13 de octubre día Internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres

<p>Defensa de la cadete Joselyn S. asegura que rindió versión bajo presión – Ecuavisa 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La crisis carcelaria sigue en análisis dentro de la Asamblea Nacional – Teleamazonas 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Jóvenes reclaman por cupos para la universidad en los exteriores de la Senescyt – Ecuavisa 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Las mesas de diálogo deben cerrarse hasta el 13 de octubre – Ecuavisa 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gobierno y Asamblea con menos de 15% de credibilidad – RTU 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Guaranda usan látigo contra sus estudiantes – EcuadorTV 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Cierre de mesas de diálogo – EcuadorTV 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>CIDH mantendrá contacto con la madre de María Belén Bernal – EcuadorTV 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Crisis carcelaria principal reto del nuevo Director del SNAI – EcuadorTV 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Se revelan videos del día que fue el femicidio de María Belén Bernal – Ecuavisa 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Andrés Seminario es el nuevo secretario de comunicación –Teleamazonas 12-oct-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	